

Jueves 16 de agosto de 2018

El Financiero México exporta 54 mil dólares más por minuto a EU en un año

DANIEL BLANCO La incertidumbre en torno a las pláticas sobre el acuerdo no ha afectado el comercio entre ambos países. A un año de que iniciaron las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la incertidumbre no se ha visto reflejada en el espectro comercial en México y Estados Unidos. Tan sólo en el primer semestre del presente año, México exportó a su vecino del norte 54 mil 441 dólares más por minuto que en los primeros seis meses de 2017. De acuerdo con los registros del Buró de Censos de Estados Unidos, México vendió 169 mil 322 millones de dólares en mercancías a ese país entre enero y junio de 2018. Este monto equivale a un promedio de 650 mil dólares por minuto, que resulta 9.1 por ciento mayor a los 595 mil dólares que exportó cada 60 segundos durante el mismo periodo del año pasado. Por hora, México exportó 38.9 millones de dólares, lo que significa que cada 60 minutos transcurridos en los primeros seis meses del presente año el país vecino compró 3.26 millones de dólares más de mercancías mexicanas que en igual periodo del 2017. P.C. TLCAN, exportaciones Aseguran que regla de origen está en últimas negociaciones

DANIEL BLANCO Las negociaciones sobre la regla de origen del sector automotriz del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) están muy avanzadas, aseguraron el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón. "(La regla de origen) está trabajándose, la industria automotriz está participando activamente, está terminándose, está en las últimas negociaciones, es importante para México darle seguridad a la inversión que ya está, al empleo que se ha desarrollado y evidentemente que eso genere también fuerza y competitividad para el futuro y para atraer más inversiones", dijo Castañón en entrevista con El Financiero. Guajardo coincidió en que las negociaciones sobre este tema están avanzadas. "En reglas de origen estamos muy, muy avanzados", dijo el funcionario tras sostener una reunión con el Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer. En lo relativo a la inclusión de las zonas de salarios donde se paguen más de 16 dólares en la ecuación de la regla de origen automotriz, Castañón informó que "es probable" que suceda, pero son aspectos que aún se están discutiendo y siguen sobre la mesa. P.C. TLCAN, industria automotriz, reglas de origen Inflación, más alta por cambios: Citibanamex JASSIEL VALDELAMAR El 23 de agosto el INEGI publicará el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de la primera quincena con una nueva metodología, lo que podría generar una inflación para el cierre de este año mayor a la prevista, coincidieron expertos. De acuerdo con los economistas de Citibanamex, el cambio en la base del índice podría acentuar levemente algunas de las tendencias de inflación actuales, pues en comparación con la metodología actual, el nuevo índice podría generar una volatilidad ligeramente mayor, ya que aumenta el peso de los genéricos o bienes dentro del índice no subyacente. De acuerdo con el INEGI, el peso de los bienes no subyacentes pasó de 22.56 a 24.45 por ciento, y a su interior, la ponderación de los bienes agropecuarios se elevó de 8.43 a 10.22 por ciento, y en los energéticos subió de 8.78 a 9.97 por ciento. "Dado que ha sido la inflación no subyacente lo que ha explicado la reciente aceleración de la inflación general, creemos que el cambio en el año base podría implicar un leve impulso adicional a las tendencias inflacionarias. En consecuencia, creemos que el cambio de la base del INPC aumenta en el margen los riesgos al alza sobre nuestras proyecciones de inflación", señalaron analistas de Citibanamex en un reporte. Analistas del Banco Ve por Más estiman un posible incremento inicial en la tasa anual de la inflación general de hasta 14 puntos base al cierre de año, debido a que la nueva canasta podría reflejar mayor volatilidad, dado el incremento en el peso del índice no subyacente. De acuerdo con la nueva medición del INEGI, se contará con 299 genéricos, respecto a los 283 actuales, considerando la desaparición de algunos como la larga distancia nacional, que está en desuso. Según el organismo, el cambio de año base tiene como objetivo captar las modificaciones de los patrones de consumo de los hogares y lugares de compra, evitar el sesgo en la antigüedad de los ponderadores, e incorporar las recomendaciones internacionales. P.C. INEGI, inflación Reforma Busca IPN incremento presupuestal de 5%

Isabella González Cd. de México (16 agosto 2018).- El Instituto Politécnico Nacional (IPN) pedirá al Congreso un incremento del 5 por ciento para el presupuesto de 2019. Aunque ayer el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, dijo a los Rectores de las universidades que no habría recortes ni aumentos al presupuesto de Educación Superior, el director del IPN, Mario Alberto Rodríguez Casas, dijo que ese es el aumento que necesita la casa de estudios para atender la matrícula, que este año creció 12 por ciento. P.C. IP, educación superior, presupuesto Gana UE mayor protección que México

Frida Andrade Cd. de México (16 agosto 2018).- Aunque México logró proteger varias Indicaciones Geográficas (IGs) en la nueva versión del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), el viejo continente consiguió un mayor número. En el territorio mexicano quedaron protegidos 340 nombres de alimentos y bebidas de la Unión Europea, con ciertas flexibilidades y elementos para algunos nombres, refirió Orlando Pérez, director general de la subsecretaría de comercio exterior en la Secretaría de Economía, en en ciclo de conferencias de la exposición México Alimentaria Food Show 2018. Pero en el caso contrario, la Unión Europa reconocerá las Indicaciones Geográficas de entre 38 y 39 productos mexicanos, informó Pérez. P.C. Unión Europea, TLCUEM, acuerdos comerciales Entra Walmart a mercado de gasolineras NEGOCIOS / Staff Cd. de México (16 agosto 2018).- Walmart de México y Centroamérica informó hoy que en las próximas semanas iniciará la primera etapa de operaciones de gasolineras en los Estados de Tabasco, Nuevo León, Veracruz y Estado de México. En un comunicado, la empresa dijo que, en esta primera fase, la compañía contará con seis gasolineras en los formatos de negocio: Sam's Club, Walmart y Bodega Aurrerá, las cuales estarán ubicadas dentro de las plazas o en los estacionamientos de las tiendas y clubes. "El incursionar en este modelo de negocio nos permite complementar nuestra oferta de valor y ofrecer a nuestras clientas y socios una experiencia de compra integral", señaló Gabriela Buenrostro, subdirectora de Comunicación Corporativa de Walmart de México y Centroamérica. Las gasolineras, dijo la empresa, han sido construidas bajo los más altos

estándares de seguridad y calidad, de acuerdo a los lineamientos señalados por las autoridades regulatorias correspondientes. P.C. sector energético, gasolina, ventas Encarecerá aranceles reparación de autos

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (16 agosto 2018).- Hopkins Manufacturing Corp podría trasladar su red de proveedores de China a fábricas de Taiwán; Multi Parts ha dejado de contratar empleados, en tanto que AutoZone Inc y O'Reilly Automotive Inc planean subir precios. Las empresas de la industria de repuestos para autopartes, desde fabricantes de componentes hasta talleres mecánicos locales, están luchando para hacer frente a los aranceles del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre los materiales y bienes chinos importados. Los elevados gravámenes ya han aumentado los costos de algunos productos fabricados con acero y aluminio, y más aranceles podrían afectar a cientos de otros artículos que estas empresas desarrollan, fabrican y venden, como los neumáticos y los espejos retrovisores, los parabrisas y los limpiaparabrisas. P.C. industria automotriz, refacciones, aranceles, precios

Serán intocables recursos a estados

Belén Rodríguez y Laura Carrillo Cd. de México (16 agosto 2018).- Los recursos federales que reciben los Gobiernos estatales se encuentran blindados en la Ley de Coordinación Fiscal. Es así que no se verían afectados por la figura de "superdelegados" propuesta por el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), explican especialistas. Por ley, los Gobiernos estatales recibieron el año pasado un billón 808 mil 845 millones de pesos de recursos de la Federación, tal y como marca la Ley de Coordinación Fiscal, recursos en donde no intervienen de ninguna forma los delegados federales. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, deuda, Ley de Coordinación Fiscal Suman 30.5 millones a la informalidad

Ernesto Sarabia Cd. de México (16 agosto 2018).- Durante el segundo trimestre de 2018, la población ocupada en la informalidad global del País aumentó 3.3 por ciento anual a 30 millones 467 mil 841 personas. Esta cifra es el máximo nivel desde que se tiene registro, revelan cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior significó que en un año se crearon 971 mil 334 nuevos empleos en la informalidad, debido al repunte en tres de los cuatro componentes del indicador, destacando los avances en el empleo informal, así como empresas, Gobierno e Instituciones. De dicha cantidad, 55.71 por ciento fueron mujeres y 44.29 por ciento hombres. P.C. INEGI, empleo, economía informal El Economista Liconsa pasará de la Sedesol a Sagarpa en busca de hacerse productiva: Víctor Villalobos Lilia González Víctor Villalobos Arámbula, próximo titular de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), informó al sector lechero mexicano que Liconsa dejará la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para ser parte de la estructura de esta dependencia, para lo cual se destinarán recursos públicos con un enfoque productivo a los ganaderos y reduzcan la importación del alimento procesado. Durante una reunión privada con la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), que encabeza Oswaldo Cházaro Montalvo, el especialista en agricultura del equipo de Andrés Manuel López Obrador, mencionó que conforme a lo prometido se establecerá un precio de garantía justo para la leche para los próximos tres años y se reducirá la dependencia de la importación de la leche en polvo. P.C. Sagarpa, Liconsa, leche, producción Atender alertas en el mercado laboral mexicano es una prioridad: OIT María Del Pilar Martínez La Organización Internacional del Trabajo (OIT) informó que el panorama laboral en México se presenta poco alentador en 2018, debido a que crecerán el desempleo y el número de trabajadores en la informalidad. En su informe “Perspectivas sociales y del empleo en el mundo: Tendencias 2018” la OIT señala que, en México, a diferencia de otros países latinoamericanos, descenderá el número de empleos formales y aumentará el número de trabajadores en la informalidad. P.C. OIT, empleo, economía informal, mercado laboral Turquía duplica arancel sobre algunas importaciones de EU Roberto Morales Turquía duplicó los aranceles sobre algunas importaciones de Estados Unidos, como vehículos, alcohol y tabaco, incrementando las tensiones bilaterales y ampliando los alcances de la guerra comercial que ha dirigido el presidente Donald Trump. Un decreto publicado en el diario oficial de Turquía y firmado por el presidente del país, Recep Tayyip Erdogan, autoriza a duplicar los aranceles sobre los automóviles a 120%, las bebidas alcohólicas a 140% y el tabaco a 60 por ciento. P.C. Turquía, Estados Unidos, aranceles, economía, mundial

FMI sugiere a AMLO compromiso responsable para reducir la deuda pública Yolanda Morales El Fondo Monetario Internacional (FMI) sugiere al gobierno de Andrés Manuel López Obrador claridad en su compromiso sobre la responsabilidad fiscal. En su blog institucional, el director del departamento para el hemisferio occidental del organismo, Alejandro Werner, observa que este compromiso debería extenderse sobre la reducción de la deuda pública. Argumenta que, en función de este compromiso, se sostendrá la estabilidad macroeconómica y financiera del país. P.C. FMI, AMLO, deuda, finanzas públicas, política fiscal Más de 60% de trabajadores en Guerrero y Oaxaca no puede pagar la canasta alimentaria Ana Karen García Siguiendo información obtenida a partir de la ENOE, durante el lapso abril-mayo del 2018 en las entidades en las que se presentaron las tasas más bajas de desocupación (Oaxaca y Guerrero), y las tasas más altas de informalidad laboral, los ingresos de los trabajadores también son menores, la mayor parte de la población no alcanza a cubrir sus necesidades básicas. Gran parte de la población ocupada en estos estados no sólo se emplea en el sector informal, y se encuentra vulnerable por la condición de la unidad para la que trabaja, sino que, además, son económicamente vulnerables por el monto de las remuneraciones que perciben. P.C. entidades federativas, salarios, poder adquisitivo La Jornada Colapsa la violencia a empresas de 25 estados: Concanaco Alejandro Alegría Ciudad de México. En 25 de los 32 estados del país los negocios, empresas o establecimientos (unidades económicas) están paralizados o semiparalizados por la violencia, afirmó José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), en el anuncio del mapa de delitos en empresas, que elaborará ese organismo para contribuir a la reducción de los índices delictivos. El líder empresarial indicó que a partir de ayer se levantará una encuesta entre los 725 mil afiliados de la confederación con el fin de elaborar el documento que se entregará en enero próximo al gobierno encabezada por Andrés Manuel López Obrador. P.C. sector servicios, violencia, inseguridad, sector empresarial Turquía no recurrirá a FMI para superar crisis monetaria Afp Estambul. El ministro turco de Finanzas, Berat Albayrak, descartó este jueves ante inversores internacionales que su país vaya a pedir ayuda al Fondo Monetario Internacional (FMI) para superar la

crisis monetaria que atraviesa. Albayrak, que también es el yerno del presidente Recep Tayyip Erdogan, hizo un discurso por la tarde ante miles de inversores originarios de Estados Unidos, Europa y Asia, durante una teleconferencia considerada como una prueba de credibilidad. P.C. Turquía, FMI, crisis Venden dólar a 19.05 pesos en AICM Notimex Ciudad de México. Este jueves, el dólar estadounidense se cotiza en promedio en 19.05 pesos a la venta y en 17.75 pesos a la compra en las casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 19.35 pesos, mientras que el precio más bajo del tipo de cambio a la compra es de 17.50 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Cambios en reglas de origen, eventual beneficio para México: INDEX Susana González G. Ciudad de México. Los "inminentes cambios" que habrá en las reglas de origen, como punto crucial en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pueden beneficiar a México en el mediano plazo porque sus costos de producción son más competitivos que los de Canadá y Estados Unidos, e incluso eso influirá en la atracción de más inversiones productivas para el país, aseveró el presidente de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (INDEX), Luis Aguirre Lang. Sin embargo, ponderó que el sector exportador debe reemplazar "el uso intensivo" que hace de los insumos importados con productos de proveedores mexicanos para evitar la salida de empresas del territorio nacional, al mismo tiempo que propuso al gobierno del próximo presidente, Andrés Manuel López Obrador, trabajar en conjunto con INDEX para modernizar la industria e incrementar la capacidad exportadora del país. P.C. TLCAN, INDEX, reglas de origen SE fija cupo máximo para exportar azúcar a EU Reuters Ciudad de México. La Secretaría de Economía de México informó el miércoles que el monto del cupo máximo para exportar azúcar a Estados Unidos en el ciclo que va de octubre de 2018 a septiembre de 2019 será de 750 mil 876.85 toneladas métricas valor crudo, según un aviso publicado en el Diario Oficial de la Federación. El monto es menor al establecido para el lapso del 1 de octubre de 2017 al 30 de septiembre de 2018, de 1,085,176.71 toneladas métricas valor crudo. P.C. Estados Unidos, exportaciones, azúcar El País El Banco Central argentino sube al 45% la tasa de interés para frenar al dólar MAR CENTENERA La tregua cambiaria del último mes en Argentina se ha roto y deja en evidencia la creciente desconfianza de los inversores hacia el país austral. El Banco Central (BCRA) subió este lunes del 40% al 45% la tasa de interés de referencia pero no logró frenar la devaluación del peso, que se derrumbó a su mínimo histórico, al cambiarse a 30,5 unidades por dólar. Al mismo tiempo, el riesgo país se disparó hasta los 723 puntos, récord bajo la presidencia de Mauricio Macri y la bolsa retrocedió casi un 3%. La crisis de la lira turca ha contagiado a todas las economías emergentes, pero con especial dureza a la argentina, muy necesitada de crédito internacional y sacudida por un escándalo de corrupción que ha puesto bajo la mira judicial a altos cargos de la gestión kirchnerista y a las grandes constructoras del país. P.C. Argentina, política monetaria, crisis, economía mundial China y Estados Unidos reanudan el diálogo para tratar de desactivar el conflicto comercial XAVIER FONTDEGLÒRIA China y Estados Unidos vuelven a intentar encauzar su conflicto comercial tras varios meses sin contactos oficiales. Una delegación del país asiático viajará a Washington a finales de agosto, en un nuevo intento de buscar un acuerdo que paralice la cadena de aranceles impuestos a los productos desde ambos lados y desactive los que penden sobre la enorme cantidad de mercancías que se intercambian las dos mayores economías del planeta. Las conversaciones se mantendrán en un clima de desconfianza y con una nueva ronda de aranceles, esta vez valorada en 16.000 millones de dólares por cada lado, que entrará en vigor la próxima semana. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial